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Председатель Законодательного собрания Челябинской области Владимир мякуш (фракция «единая 
россия») и деПутат областного Парламента александр мотоВилоВ (фракция «единая россия»)  
11 сентября с рабоЧим ВиЗитом Посетили каслинский мунициПальный район.

КаСли – район под оСобым Контролем Владимир МЯКУШ, предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– За последнее время Виш-
невогорск заметно изменился, он 
развивается, несмотря на имею-
щиеся трудности.

Одна из серьезнейших проблем поселка — эко-
логия. Ключевая роль в решении проблемы лежит 
на горно-обогатительном комбинате, но я считаю, 
что местные власти должны активнее работать в 
этом направлении. 

Среди других проблем – вопросы благоустрой-
ства, газификации. Побывав на улицах поселка, ко-
торые уже газифицированы, поговорили с местны-
ми жителями. Все они рады, что в домах наконец-то 
появился газ, но еще остаются проблемы, которые 
требуют решения и более активной работы район-
ных властей.

Многие проблемы, имеющиеся в Вишневогор-
ске, жители озвучили на встрече. Особо обратили 
внимание на проблему озера Аракуль. В свое время 
здесь был государственный рыборазводный завод, 
на сегодняшний день он, к сожалению, практически 
разорен, и жители с болью говорили об этой пробле-
ме. Когда предприятие действовало, были рабочие 
места, порядок на озере. Сегодня этого нет. Думаю, 
проблему необходимо решать общими усилиями 
местных властей и областного правительства.

Рабочая поездка парламентариев 
началась с посещения нескольких 
объектов в поселке Вишневогорске.  
В первую очередь депутаты 
проверили, как идет программа по 
газификации поселковых улиц, а также 
пообщались с местными жителями.

Стоит отметить, что на нескольких ули-
цах Вишневогорска уже закончились 
все необходимые работы и в дома лю-

дей поступает долгожданное голубое топливо. 
Местные жители в общении с председателем 
областного парламента рассказали о том, что 
с появлением газа решились многие бытовые 
трудности. Правда, есть в поселке улицы, ко-
торые пока не подключены к газоснабжению. 
На одной из таких побывал Владимир Мякуш. 

– Газификация – одна из основных задач, 
которые активно приходится решать, – про-
комментировал Владимир Мякуш. – Поселок 
Вишневогорск не исключение. Сейчас здесь 
подключены к газу две поселковые улицы, 
и местные власти занимаются разработкой 
технической документации для подключе-
ния еще двух.  

Стоит отметить, что и от самих жителей 
зависит, появится в домах газ или нет. Люди 
должны понять, что часть затрат по подклю-
чению им придется взять на себя. Поэтому 
местным властям необходимо проводить 
разъяснительную работу. А появление в 
доме газа во многом облегчит жизнь, снизит 
нагрузку на семейный бюджет.

Продолжение на стр. 3

Готовить сани, как известно, лучше  
с лета. Понимая эти прописанные 
истины, руководство региона подготовку 
к новому отопительному сезону 
начинает с первых весенних дней. 
Готовность всех важных объектов  
к зимним холодам на контроле 
губернатора, профильных министерств, 
а также депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Южноуральцам уже довелось по-
чувствовать приближение осени, 
а значит, вопросы готовности к но-

вому отопительному сезону становятся все 
актуальнее. На сегодняшний день Челябин-

ская область практически полностью готова к 
наступлению холодов. 

Теме готовности региона к отопительному 
сезону в последнее время уделяется особенно 
много внимания на всех уровнях.

На очередном заседании комитета Законо-
дательного Собрания по строительной полити-
ке вопрос готовности Южного Урала к холодам 
был вынесен основным на повестку дня.

– Вопрос готовности к отопительному се-
зону предприятий жилищно-коммунального 
хозяйства Челябинской области находится на 
постоянном контроле правительства области и 
депутатов Законодательного Собрания, – обра-
тил внимание участников заседания председа-
тель комитета, первый вице-спикер областного 

парламента Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия»). – Стоит отметить, что готовность к 
отопительному сезону полностью лежит на пле-
чах глав муниципальных образований. Паспорт 
готовности Челябинской области на безаварий-
ное проведение отопительного сезона должен 
быть подписан до 1 ноября 2012 года.

Слова Юрия Карликанова подтвердил за-
меститель министра строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства Челябин-
ской области Иван Белавкин, который заверил 
депутатов, что уровень готовности региона к 
новому отопительному сезону на сегодняш-
ний день составляет 98 процентов. К холодам 
готово 99 процентов жилья и 97 процентов 
котельных.

На подготовку к зиме было выделено более 
1,2 миллиарда рублей из областной казны. 
Предприятия и местные бюджеты потратили 
около 615 миллионов рублей. 

– И в настоящий момент муниципальные 
власти совместно с инспекторами Ростех-
надзора проводят приемку котельных к экс-
плуатации, составляют и подписывают акты 
и паспорта готовности, – рассказал Иван Бе-
лавкин. – На середину сентября оформлен 21 
паспорт готовности муниципальных образова-
ний, в остальных территориях ведутся актив-
ные работы. Все основные мероприятия уже 
проведены, большинство находится на стадии 
завершения. 

Продолжение на стр. 2

К зиме готовы Воля к победе
На Южный Урал вернулись 
паралимпийские спортсмены, 
принимавшие участие в XIV летних 
Паралимпийских играх

Депутаты и избиратели
Как исполняют наказы избирателей 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области

Стр. 2

Маршрут – округ
Репортаж о работе 
депутата ЗСО 
Лены Колесниковой 
в Ленинском 
избирательном 
округе № 15 города 
Магнитогорска
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Администрация и педагогический коллектив 
Дворца пионеров и школьников имени Н.К. Круп-
ской выражает благодарность председателю За-
конодательного Собрания Челябинской области 
Владимиру Мякушу (фракция «Единая Россия») за 
оказанную финансовую помощь.

Благодаря финансовой поддержке в учебных 
кабинетах, служебных помещениях, холлах и 
коридорах театрального корпуса Дворца пионе-

ров и школьников были заменены стеклопакеты.
«Благодаря вашему личному участию занятия и ме-

роприятия для детей города Челябинска и Челябинской 
области проводятся в комфортных современных услови-
ях, – говорится в поступившем в областной парламент 
письменном обращении директора Дворца пионеров 
Ивана Иоголевича. – Меняется в позитивную сторону от-
ношение родителей и общественности к крупнейшему в 
регионе центру детского творчества, растет популярность 
системы дополнительного образования детей в целом».

Коллектив одного из старейших центров допобразо-
вания на Южном Урале благодарит Владимира Мякуша 
за открытость и интерес к проблемам образования и 
воспитания.

На днях на Южный Урал вернулись паралим-
пийские спортсмены, принимавшие участие в XIV 
Летних Паралимпийских играх, которые проходи-
ли в Лондоне.

Напомним, закрытие Олимпиады состоялось  
9 сентября. С самого начала российская сбор-
ная паралимпийцев взяла высокий старт, а к 

финишу Олимпиады пришла уже с солидной копилкой 
наград: в общей сложности наши спортсмены завоевали 
102 медали (36 золотых, 38 серебряных и 28 бронзовых). 
При этом количество медалей, завоеванных в Лондоне, 
в два раза превзошло пекинские достижения. По итогам 
Игр-2012 россияне поднялись на вторую ступеньку пье-
дестала, уступив китайским спортсменам (95 золотых,  
71 серебряная и 65 бронзовых медалей). Тройку призеров 
замкнули британцы (34 золотых медали, 43 серебряных и 
43 бронзовых).

Удачно на лондонских играх выступили южноураль-
ские паралимпийские спортсмены. Вернувшись на ро-
дину, южноуральские паралимпийцы признались: под-
держку родных, близких, а также всех жителей области, 
болевших за своих, чувствовали на Туманном Альбионе 
и понимали: просто не могут не оправдать возложенных 
на них надежд. 

Самая юная участница Паралимпийских игр Анна Ко-
лосова заняла пятое место на стометровке брассом. Для 
первого участия в соревнованиях такого уровня это впол-
не удачный старт. 

Гордостью области стал серебряный призер Игр Алек-
сандр Зверев. Свою медаль спортсмен завоевал в беге 
на 400 метров. 11 сентября на встрече с президентом 
Российской Федерации Владимиром Путиным Александру 
Звереву был вручен орден «За заслуги перед Отечеством» 
второй степени.

Председатель Челябинского регионального отделения 
Федерации спорта слепых России Вячеслав Бирюков уве-
рен: во многом удачному выступлению на Паралимпиаде 
в Лондоне наши спортсмены обязаны постоянной под-
держке депутатов Законодательного Собрания Челябин-
ской области.

– Помощь, которую нам оказывают председатель За-
конодательного Собрания Челябинской области Влади-
мир Мякуш и депутаты, неоценима, – прокомментировал 
Вячеслав Васильевич. – Наша область выгодно отличает-
ся на фоне остальных регионов России отношением к ин-
валидам. Такой чуткости, понимания, готовности помочь 
нет, наверное, больше нигде. Нам даже иногда завидуют 
спортсмены из других областей. 

Стоит отметить, что на подготовку к Паралимпийским 
играм в Лондоне южноуральских спортсменов по инициа-
тиве спикера областного парламента Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия») было выделено 150 тысяч 
рублей.

На прошлой неделе в Красноар-
мейском районе прошел прием, 
где награждали ликвидаторов 
аварии на ПО «Маяк», которые 
первыми зашли на зараженную 
землю. Благодарственные пись-
ма Законодательного Собрания 
и премии героям вручал вице-
спикер регионального парламен-
та Дмитрий Мешков (фракция 
«Единая Россия»). 

Трех героев, Петра Станиславо-
вича Дулецкого из села Русская 
Теча, Сергея Сергеевича Кок-

шарова из Бродокалмака и Дмитрия 
Александровича Костарева из села По-
пово, пригласили на прием главы ад-
министрации Красноармейского райо-
на незадолго до 55-летия со дня аварии 
на комбинате. Напомним, трагедия, 
унесшая сотни жизней, произошла 29 
сентября 1957 года. Вместе с ликвида-
торами на прием пригласили восемь 
граждан, пострадавших в результате 
аварии и вставших в очередь на жилье 
до 1 января 2005 года. Все они полу-
чили сертификаты на улучшение жи-

лищных условий на сумму 1,36 и 2,6 
миллиона рублей. Эти деньги они мо-
гут израсходовать на покупку квар-
тиры или дома в любом населенном 
пункте Челябинской области. Ранее 
они проживали в Озерном, Миасском, 
Русско-теченском, Козыревском и Ла-
зурненском сельском поселениях.

– Эти люди так долго стояли в 
очереди на получение жилья, что уже 
потеряли всякую надежду, – расска-
зала помощник Дмитрия Мешкова 
Наталья Акимова. – Многие из них 
обращались к Дмитрию Федоровичу, 
который помогал отстаивать их право 
на жилье в судах. Все потому, что они 
когда-то неправильно оформили до-
кументы или переселились, а потом 
не могли доказать, что жили на этой 
территории. На приеме многие пла-
кали. Эти люди жили в действительно 
ужасных условиях. 

В ближайшее время сертификаты 
на покупку жилья получат еще четы-
ре жителя Красноармейского района. 
Также приемы пройдут в Сосновском и 
Кунашакском районах. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА

награды – героям, 
жилье – поСтрадавшим 

победители С неограниченными возможноСтями
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Южноуральские паралимпийцы Оксана Гусева,  
Анна Колосова и Алексей Котлов.

СпаСибо за помощь

Продолжение. Начало на стр. 1

В начале сентября были выде-
лены средства на завершение 
неотложных мероприятий, в 

том числе на ремонт и подготовку 
старых котельных, поскольку один из 
инвесторов не выполнил свои обяза-
тельства по строительству новых ко-
тельных. К примеру, острым был во-
прос по поселку Береговой Каслинско-
го района, но сейчас все необходимые 
работы ведутся. К 1 октября котельная 
в поселке будет работать.

В ходе обсуждения депутаты об-
ратили внимание, что уже на протя-
жении многих лет среди самых про-
блемных территорий по подготовке к 
отопительному сезону остается Кас-
линский муниципальный район. В чем 
причина ежегодной «отопительной 
недисциплинированности», участники 
комитета поручили разобраться ре-
гиональному минстрою и депутатам 
Александру Вольхину (Кыштымский 
избирательный округ № 14) и Борису 
Мурашкину (Северный избиратель-
ный округ № 24).

В настоящий момент областное 
министерство строительства в еже-
дневном режиме отслеживает запуск 
котельных и подключение потребите-
лей к теплу. Из 817 котельных, которые 
отапливают население и учреждения 
социальной сферы, акт готовности по-
лучили 679, из них 75 уже запущены. 
Подключать к теплу начали Челябинск 
и Саткинский муниципальный район.

Ирина ЯББАРОВА

В церемонии открытия ме-
мориальной доски приняли 
участие депутаты Законода-

тельного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш, Александр 
Журавлев, Александр Мотовилов, 
Александр Федоров, Константин За-
харов, дочь Вячеслава Середкина 
Юлия Вячеславовна, педагогический 
коллектив и ученики школы.

Решением Челябинской город-
ской думы школе № 105 присвоено 
имя Вячеслава Павловича Середки-
на, который в течение многих лет 
помогал этому учебному заведению 
в ремонте классов, приобретении 
инвентаря и оборудования.

– Понимая, что будущее России 
– это наши дети, Вячеслав Павлович 
много сил, энергии и средств вклады-
вал в оборудование и ремонт школ 
Советского района Челябинска, – ска-
зал на мероприятии председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш. – Учащиеся школы должны 
гордиться тем, что школа носит имя 
Вячеслава Середкина. Это не только 

большая честь, но и серьезная от-
ветственность. Достижениями в уче-
бе ученики должны подтверждать 
эту память. Сегодня дело Вячеслава 
Павловича находится в надежных ру-
ках депутатов Законодательного Со-
брания. Избранный по этому округу 
депутат Законодательного Собрания 
Александр Мотовилов продолжает 
традиции, которые были заложены 
Вячеславом Середкиным.

Напомним, Вячеслав Середкин 
родился 17 сентября 1951 года. По-
сле окончания средней школы в 
1968 году поступил в Челябинский 
политехнический институт. Профес-
сиональная деятельность Вячеслава 
Павловича была связана с предпри-
ятиями энергетики Челябинской об-
ласти. С 2005 по 2011 год возглавлял 
ОАО «Челябэнергосбыт». С 2000 года 
являлся депутатом Законодательно-
го Собрания Челябинской области. 
Трагически погиб в августе 2011 года.

К зиме готовы

Юрий КАРЛиКАНОВ, первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета по строи-
тельной политике (фракция «Единая Россия»): 

– Готовность Челябинской области к новому ото-
пительному сезону высокая – 98 процентов. Это значи-
тельно выше, чем в прошлом году. Ситуация стабиль-

ная, и никаких проблем для начала нового отопительного сезона нет. 
Хотя стоит отметить некачественную подготовку к отопительному сезону 
в Каслинском районе, причем подобная ситуация повторяется уже не 
первый раз. На комитете мы попросили разобраться в этом вопросе 
министерство строительства и депутатов, представляющих интересы 
этого избирательного округа. Если возникнет необходимость – оказать 
содействие в решении проблемы.

память о депутате
В понедельник на здании че-

лябинской школы № 105 была 
открыта мемориальная доска 
в память о депутате Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Вячеславе Павловиче 
Середкине. 
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Также Владимир Мякуш и Александр 
Мотовилов осмотрели строящуюся 
спортивную площадку на одной из улиц 

Вишневогорска. Не так давно на этом месте 
была несанкционированная автомобильная 
стоянка и жители неоднократно жаловались 
в администрацию поселка и района. Власти 
решили стоянку «разогнать», а на освободив-
шемся месте построить спортивную площадку 
для игры в волейбол, футбол, большой теннис, 
а также сделать беговые дорожки. Часть работ 
уже выполнена. Глава Вишневогорска Яков 
Гусев заметил: чтобы полностью обустроить 
спортплощадку, планируется потратить более 
полутора миллионов рублей. Правда, после 
осмотра территории Владимир Мякуш сделал 
несколько замечаний главе городского посе-
ления. Спикер областного парламента остался 
недоволен исполнением работ, заметив, что 
многое сделано неаккуратно, с нарушением 
техники строительства. Поселковые власти 
пообещали: все замечания будут учтены и 
обязательно исправлены.

Следующей остановкой южноураль-
ских парламентариев стал спортивно-
культурный комплекс «Горняк». В 

настоящий момент здесь кипит работа по 
ремонту помещений спорткомплекса. Также 
Владимир Мякуш и Александр Мотовилов не 
оставили без внимания местный стадион, 
особо заинтересовавшись старой хоккейной 
коробкой. Владимир Викторович заметил, что 
в области уже давно реализуется специаль-
ная программа по замене старых хоккейных 
коробок на новые, современные. И пообещал 
по мере возможностей помочь решить этот 
вопрос и по стадиону Вишневогорска.

Насыщенная программа визита южноу-
ральских законодателей в Вишневогорск так-
же включала в себя встречу с руководством 
местного горно-обогатительного комбината.

– С руководством Вишневогорского ГОКа 
мы обсудили в первую очередь вопросы эко-
логии, – рассказал спикер Законодательно-
го Собрания. – На предприятии действует 
специальная экологическая программа, в со-
ответствии с которой уже было потрачено 
200 миллионов рублей, на следующий год 
на экологическую безопасность запланиро-

вано потратить еще 40 миллионов рублей. 
Стоит отметить, что предприятие планирует 
довести очистку воздуха до 98 процентов. Это 
обязательно надо сделать, поскольку здесь 
проблема экологии остается злободневной и 
требует пристального внимания  самого ком-
бината, руководства поселка и общественных 
организаций.

Кроме того, парламентарии встретились с 
жителями, обсудили важнейшие проблемы 
поселка, а также пути их решения.

Рабочий визит депутатов Заксобрания про-
должился посещением детского сада «Орле-

нок» города Касли и встречей с каслинцами.

Основная цель визита в детский сад 
«Орленок» – вручение благодар-
ственного письма Законодательного 

Собрания Челябинской области за многолет-
ний добросовестный труд и высокий профес-
сионализм воспитателю дошкольного учреж-
дения Татьяне Богдановой.

Татьяна Васильевна работает в каслинском 
детском саду «Орленок» уже 18 лет. Кстати, 
она сама выпускница этого детского сада, 
и сын ее тоже когда-то был воспитанником 
«Орленка».

– Татьяна Васильевна – это наша «палочка-
выручалочка», – призналась заведующая 
детским садом Нина Перескокова. – Кроме 
того что она работает в группе, она еще и пре-
подает у нас физкультуру. Наши ребятишки 
ее обожают и даже стараются с нее брать 
пример. Например, Татьяна Васильевна – на-
стоящая аккуратистка, любит во всем порядок 
и всегда поддерживает чистоту, и ее малыши 
тоже, глядя на нее, всегда следят, чтобы каж-
дая вещь была на своем месте, сами наводят 
порядок.

После торжественной части для высоких 
гостей была проведена небольшая экскурсия 
по дошкольному учреждению.  

– Детский сад хорошо укомплектован и 
мебелью, и оборудованием, – обратил вни-
мание Владимир Мякуш. – В хорошем сани-
тарном состоянии находится и прилегающая 
территория. Чувствуется профессионализм и 
неравнодушие заведующей детским садом 
Нины Аркадьевны Перескоковой. Гордость 
детского сада – его педагогический коллек-
тив, который за много лет работы доказал 
свою преданную любовь к детям. Многие 
педагоги награждены высокими областными 
наградами, в том числе и благодарственными 
письмами Законодательного Собрания Челя-
бинской области. Есть, к сожалению, и труд-
ности. Например, в дошкольном учреждении 
устаревшее кухонное оборудование, которое 
требует замены. В частности, требуется при-
обрести новый пароконвектомат. И мы обе-
щаем помочь в решении этой проблемы. 

Стоит отметить, что на сегодняшний день 
при проектной мощности 140 детей в «Ор-
ленке» 156 воспитанников. В прошлом году 
удалось открыть дополнительную, шестую, 
группу для малышей от полутора до трех лет. 
Но проблема перегруженности по-прежнему 
остается. Нина Перескокова заметила: в Цен-
тральном районе Каслей только два детских 
сада, оба перегружены, а потому чувствуется 
нехватка хотя бы еще одного дошкольного 
учреждения.

Парламентский визит в Касли про-
должился встречей с активом Кас-
линского муниципального района, 

главами поселений, местными депутатами.
Среди наиболее болезненных проблем, 

которые затронули жители района, – дорож-
ное строительство, газификация, обеспечение 
водой.

Выступая перед каслинцами, Владимир Мя-
куш заметил, что на сегодняшний день ситуация 
в Челябинской области, в том числе и в Каслин-
ском муниципальном районе, стабильная, но 
непростая. Необходимо понимать: дефицит ре-
гионального бюджета составляет почти десять 
миллиардов рублей, при этом 80 процентов му-
ниципальных образований дотируется именно 
из областной казны. И район сейчас находится 
под особым контролем губернатора и депутат-
ского корпуса областного парламента. 

Председатель Законодательного собрания Челябинской области  
Владимир мякуш (фракция «единая россия») и деПутат областного  
Парламента александр мотоВилоВ (фракция «единая россия») 11 сентября  
с рабоЧим ВиЗитом Посетили каслинский мунициПальный район.

КаСли – район под оСобым Контролем

Владимир МЯКУШ, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– За последнее время депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
побывали во многих муниципалитетах, и по-
добные рабочие визиты будут продолжаться, 
постараемся охватить весь регион.

Как правило, программа таких поездок в 
территории довольно насыщенная и включает 
в себя посещение социально важных объ-
ектов, общение с местными жителями. Это 
помогает узнать ситуацию на местах.

К примеру, сегодня на встрече с активом 
Каслинского муниципального района жите-
ли рассказали о тех насущных проблемах, 
которые их волнуют. Замечу, что совсем не-
давно район посетил губернатор Челябинской 
области Михаил Юревич. Во время встреч 
с местным населением были определены 
первоочередные вопросы, которые следует 
решать. В результате визита главы региона в 

Каслинский район было выделено около 50 
миллионов рублей. Несмотря на это, труд-
ностей еще немало. В первую очередь нам 
следует обратить внимание на реализацию 
наказов избирателей: ремонт и строительство 
дорог, обеспечение питьевой водой, газифи-
кация района и многое другое. Вопросы не-
простые, требующие финансовых вложений. 
Но сегодня важно понимать: бюджет области 
дефицитный и все проблемы сразу решить 
не получится; здесь большое значение имеет 
активная работа местных властей по привле-
чению инвестиций в район и открытию допол-
нительных рабочих мест. Конечно, подобная 
работа невозможна без совместных усилий 
главы региона и депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области. 

В целом, завершая визит в Каслинский 
район, замечу, что работы еще много, про-
блем в районе предостаточно, и совместно с 
жителями, местными властями, региональ-
ным правительством будем их решать.

КаСлинСКий муниципальный район
Площадь: 2786,37 кв. км. Население: по данным на 01.01 2012 

года, 34 тыс. человек. Образован: 12 января 1965 года. Центр: 
город Касли.

В исторической практике давно устоялось сочетание: Каслинский Урал. 
И совершенно справедливо. Места здесь уникальные, известные людям 
много тысячелетий назад, о чем свидетельствуют многочисленные стоян-
ки и археологические находки. Именно на территории района появились 
первые, старейшие на Южном Урале крупные села Тюбук и Багаряк.

В 1747 году тульский купец Я.Р. Коробков основал Каслинский железоделательный завод, с 
которого начался город. Славу ему принесло удивительное по красоте каслинское литье, которое 
еще век назад получило всемирную известность.

Ровное сочетание промышленного и сельскохозяйственного характера дополнено богатыми 
полезными ископаемыми, редкими металлами и минералами. Тот же полевой шпат из Вишне-
вогорского месторождения известен далеко за пределами Челябинской области.
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Депутат Законодательного Собрания 
области, руководитель Челябинского ре-
гионального исполнительного комитета 
партии «Единая Россия» Александр Мото-
вилов провел рабочий день в своем из-
бирательном округе. Вместе с жителями 
Советского района Челябинска он проин-
спектировал ход реализации программы 
благоустройства дворовых территорий и 
встретился с педагогами школы № 98.

В 2012 году в Советском районе Челя-
бинска по программе благоустройства 
было отремонтировано 13 дворов. 

Так, во дворе по ул. Елькина, 84б, установили 
скамейки, качели, лестницы, турники и песоч-
ницы. Все окрасили в яркие цвета. Ход работ 
контролировали сами жители, вплоть до цвета 
краски конструкций. На протяжении многих 
лет жильцы этого и окрестных домов боялись 
свободно передвигаться по двору и близлежа-
щей территории, поскольку машины ездили на 
большой скорости, не пропуская пешеходов. Не 
сбавляли водители скорость даже тогда, когда 
проезжали мимо детского сада, который на-
ходится по соседству. Местные жители расска-
зали: ходить было страшно, особенно боялись 
за малышей. Только после того, как челябинцы 
собрали свои пожелания и обратились в «Еди-
ную Россию», двор попал в программу бла-
гоустройства придомовых территорий. Теперь 
дети могут играть здесь свободно, а родители 
не опасаются за их жизнь и здоровье.

Убедившись вместе с жильцами дома, что 
все работы выполнены качественно и в срок, 
Александр Мотовилов прошел в соседние дво-
ры. Здесь ремонта еще не было.

– Конечно, мы не успели отремонтировать 
все, но программа будет действовать до 2015 

года. И я уверен, что большинство дворов, ко-
торым требуется новый вид, будут приведены в 
порядок не только в Челябинске, но и в области, 
– подчеркнул Александр Мотовилов.

Решено, что уже в ближайшее время двор 
по улице Елькина, 84а, будет включен в про-
грамму по благоустройству на следующий год. 
Тем более что, как заметили местные жители, 
вся необходимая документация, в том числе 
и сметная, уже подготовлена. Депутат также 
отметил, насколько важна инициативность жи-
телей в решении вопросов благоустройства.

– Если в 2004 – 2005 годах право выбора 
объектов оставалось за районными админи-
страциями, то сейчас им в полной мере пользу-

ются челябинцы. Таким образом, идет совмест-
ная работа администраций районов, партии 
«Единая Россия» и жителей, – отметил депутат.

Следующим пунктом визита в Советский 
район депутата Мотовилова стала школа № 98, 
это учебное заведение встречает учебный год 
обновленным. В феврале 2012 года педагоги 
и родители дали наказ тогда еще кандидату в 
депутаты Законодательного Собрания области 
Александру Мотовилову. Просили отремонти-
ровать фасад и столовую, заменить окна, по-
строить новую спортивную площадку. Прошло 
полгода, по просьбе партии «Единая Россия» 
администрация города выделила средства на 
ремонт, и результаты уже видны.

– Сегодня это учреждение получает всю не-
обходимую помощь от администрации города, 
района, партии «Единая Россия». Уже возведена 
новая спортивная площадка школы, здесь есть 
отличная прорезиненная беговая дорожка. В 
настоящее время строится новая столовая, в 
соответствии с требованиями Роспотребнадзо-
ра, – рассказал Александр Мотовилов.

Правда, все проблемы текущий ремонт не ре-
шает. Остаются открытыми вопросы по установ-
ке 52 окон и трех противопожарных дверей. По 
словам директора школы Марины Усманцевой, 
чтобы установить окна, необходимо еще около 
миллиона рублей и на противопожарные двери 
около 150 тысяч рублей. Вопрос с утеплением 
договорились решить до наступления холодов.

александр мотовилов. работа С наКазами избирателей
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Программа благоустройства реализуется 
совместно с органами власти, партией 

«Единая Россия» и жителями Челябинска.

Новое покрытие спортивной площадки школы 
№ 98 позволяет проводить полноценные  

уроки физкультуры на открытом воздухе.

Горки, качели, карусели, пе-
сочница… Что еще нужно 
для детского счастья? Отныне 

у ребятни поселка Октябрьский есть 
повод похвастаться наличием са-
мой лучшей детской площадки. Все 
благодаря реализации программы 
«Городок на миллион», инициатор 
которой – депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
Сергей Кравчук (фракция «Единая 
Россия»).

В день торжественного открытия 
для ребят были организованы раз-
личные конкурсы, подвижные игры, 
праздничное представление. Даже 
пасмурная погода не испортила 
местной детворе праздничное на-
строение.

Программа по благоустройству 
детских городков реализуется в из-

бирательном округе Сергея Кравчу-
ка уже второй год. Ежегодно в одном 
из населенных пунктов, входящих 
в состав округа областного парла-
ментария, появляется настоящее 
детское царство. В прошлом году 
подобная детская площадка была 
оборудована в поселке Первомай-
ский Коркинского района.

Все качели и карусели, уста-
новленные на детских площадках¸ 
фабричного производства, очень 
практичны и безопасны для дет-
воры. Кстати, монтажные работы 
подобных площадок занимают не 
более месяца. Депутат заверил: 
программа будет реализовываться 
и дальше.

– В прошлом году такой же 
детский городок был установлен в 
Первомайском, – прокомментиро-

вал Сергей Владимирович. – Стои-
мость его один миллион рублей. В 
этом году решили сделать подарок 
ребятишкам поселка Октябрьский, 
на очереди – село Еткуль. Городки 
устанавливаем с надеждой на то, что 
они прослужат не менее пяти лет.

Поздравляя ребятню, депутат по-
обещал, что по возможности в сле-
дующем году городок пополнится 
дополнительными сооружениями.   

Сами малыши не могут нарадо-
ваться своим полноправным владе-
ниям, ведь здесь есть все, что нужно 
для игр.

– Больше всего мне нравится 
большая горка, – рассказала деся-
тилетняя Аня Шиканова. – Она хоть 
и самая большая здесь, но кататься 
с нее совсем не страшно.

– А мне нравится другая горка, – 
с радостью рассказала подруга Ани 
Галя Горожанкина, – потому что она 
такая яркая, красивая. В нашем по-
селке это второй такой городок, есть 
еще около почты, но эта площадка 
удобнее, потому что она ближе к 
моему дому. Теперь каждый день 
сюда будем с друзьями приходить.

Не скрывают своей радости и ро-
дители, которые замечают, что рань-
ше в поселке негде было погулять с 
маленькими детьми. Сейчас же все 

изменилось. Поселок благоустраи-
вается, оборудуются специальные 
зоны для его маленьких жителей.

– Оборудованная площадка очень 
нравится, – рассказала жительница 
Октябрьского Екатерина Новикова. 
– Красивая, яркая, удобная, а глав-
ное – безопасная. Здесь есть все, 
что нужно для детских подвижных 
игр. А как ребятишки нарадоваться 
не могут, сколько счастья в их гла-
зах! Раньше-то ни одной подобной 
площадки не было в поселке, играть 
было негде. У меня сын теперь каж-
дый день сюда просится, ему очень 
качели нравятся. Мы живем рядом, 
поэтому нам удобно.

Глава поселка Октябрьский Олег 
Панарин заверил: сделано все, что-
бы детский городок служил как мож-
но дольше. Обеспечены все меры 
безопасности, приобретено видео-
наблюдение, которое установлено 
по периметру детского городка, и 
все, что происходит на территории 
площадки, поступает на пульт мест-
ной охраны. Так что «Веселая ра-
дуга» находится под постоянным и 
пристальным контролем.

Ирина ЯББАРОВА 

веСелая радуга в оКтябрьСКом Михаил МОЛЧАН, глава Октябрьского муниципального района: 
– Для поселка Октябрьский открытие этого детского городка – знаковое 

событие, а для местной детворы – праздник. Городок находится в самом 
центре поселка и оборудован специально для дошколят и детей младшего 
школьного возраста. 

Городок многопрофильный. Здесь представлены все формы для активно-
го отдыха детей. Изготовлен заводским способом. Предприняты и специаль-
ные меры охраны. Вокруг площадки выложена хорошая тротуарная плитка 
от местного производителя, она не только красивая, но и практичная.

Стоит отметить, что депутаты Законодательного Собрания Челябинской 
области неравнодушны к трудностям своего избирательного округа. Детскую 
площадку нам подарил Сергей Кравчук, а совсем скоро у нас появится еще и 
новая хоккейная коробка – подарок от депутата Законодательного Собрания 
Валерия Галеева (фракция «Единая Россия»). В течение месяца мы планиру-
ем ее установить. Думаю, что в этом году наши юные хоккеисты будут иметь 
возможность заниматься в профессиональной хоккейной коробке.

В поселке Октябрьском Октябрьского района появилась необыч-
ная «Веселая радуга». 14 сентября под звонкое и счастливое «ура!» 
местной ребятни здесь состоялось торжественное открытие нового 
детского городка. 

Сергей КРАВЧУК, депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– В подобных сельских районах, особенно тех, которые 
находятся вдалеке от крупных городов области, очень не 
хватает культурных и развлекательных центров, кружков и 
секций для детей, подобных детских площадок. Поэтому, ду-
маю, появление такого городка в Октябрьском для местной 

детворы настоящее яркое событие. Судя по их счастливым лицам, им все 
здесь нравится. Они долго этого ждали, даже строителям не давали рабо-
тать, постоянно присутствовали здесь, следили за их работой. 
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Лена КОЛЕСНиКОВА, депутат За-
конодательного Собрания (фракция 
«Единая Россия»):

– Именно работу в округе я считаю 
важнейшей частью депутатской деятель-
ности. Только личное общение с людьми 
дает представителям любых ветвей власти 
объективную информацию, пищу для раз-
мышления, а порой служит поводом для 
того, чтобы задуматься: а все ли мы делаем 
правильно? Я рада, что с начала исполне-
ния мною депутатских полномочий удалось 
не только выстроить конструктивные от-
ношения с представителями городских вла-

стей Магнитогорска, но и наладить такую 
систему взаимоотношений с избирателями, 
которая дает возможность обратиться жи-
телям округа с любыми проблемами. 

У жителей округа сегодня есть возмож-
ность обратиться в письменной, устной 
форме ко мне лично или через помощни-
ков, и ни одно обращение не остается без 
ответа.

Я сама стараюсь как можно чаще выез-
жать, что называется, на место, потому что, 
только увидев все своими глазами, можно 
оценить масштаб той или иной проблемы и 
найти варианты ее скорейшего решения.

гРАфиК РАБОты ОБщЕСтВЕННОй 
ПРиЕМНОй ДЕПУтАтА 

ЗАКОНОДАтЕЛьНОГО cОБРАНиЯ 
ЧЕЛЯБиНСКОй ОБЛАСти ПО 

ЛЕНиНСКОМУ иЗБиРАтЕЛьНОМУ 
ОКРУГУ № 15  Г. МАГНитОГОРСКА 

ЛЕНы РАфиКОВНы КОЛЕСНиКОВОй

Адрес: администрация Ленинского 
района г. Магнитогорска,  
ул. Октябрьская, 32, кабинет 101.
Прием проходит еженедельно, 
каждую среду: 

        9.00 – 11.00,
        17.00 – 19.00.

Жители КТОСА № 8 этого события ждали давно; идея 
принадлежит самим пенсионерам, но воплотить 
ее в жизнь без поддержки депутата было бы про-

сто невозможно. По адресу: улица Ленина, 3/1, открылась 
«Комната здоровья» – теперь дважды в неделю здесь будет 
вести прием врач-терапевт. Никаких талонов, очередей и 
предварительной записи; попасть на консультацию может 
каждый желающий. Участковый фельдшер Инна Алексан-
дровна Светлова рассказывает, что пенсионерам важно не 
только получить профессиональный совет медика. Порой 
доброе слово может обладать чудодейственной силой. Путь 
до поликлиники неблизкий, и нет смысла его проделывать 
ради банального кашля или головной боли. В «Комнате здо-
ровья» терапевт даст консультацию и, если нужно, выпишет 
направление к узкому специалисту. 

Впрочем, говорить о болезнях магнитогорские пенсио-
нерки не любят. Поблагодарив Лену Колесникову за содей-
ствие, они сразу перешли к новому делу: КТОСу нужны до-
полнительные квадратные метры. Дважды в неделю здесь 
проходят собрания активистов комитета общественного са-
моуправления. А многие приходят чуть ли не каждый день! 
По словам председателя Розы Владимировны Сусариной, 
КТОС живет активной жизнью: праздники, чаепития, собра-
ния жильцов. А теперь бабушки задумали взять под свою 
опеку и местных сорванцов. Свободного времени на пенсии 
много, почему бы не потратить его с пользой для общества 
– организовать кружки, в которых они сами могли бы стать 
руководителями. 

Во время прошлой встречи они попросили у депутата 
весьма оригинальный подарок – масляную краску и кисти. 
И вот сегодня они его получили. Радовались как дети. «Вот 
теперь, – говорят, – мы наведем порядок и в помещении, 
и во дворе. Нам бы только на месте не сидеть!» По словам 
Лены Колесниковой, такая активность в преклонные годы 
достойна восхищения. Энергии активистов КТОСа позави-
дует даже молодежь, именно поэтому депутат намерена и 
впредь оказывать комитету общественного самоуправле-
ния всяческую поддержку.
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будьте здоровы!

Вопросам образования депутат Лена 
Колесникова в своей работе уделяет 
особое внимание. «Будущее начи-

нается сегодня», – уверена член комитета 
Законодательного Собрания по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту. 
Именно поэтому ее часто можно встретить 
и в учебных классах магнитогорских школ, 
и в детском саду, который распахивает свои 
двери после ремонта.

День знаний не стал исключением. Ведь 
для всех школьников, а в особенности для 
первоклашек, это самый важный и ответ-
ственный день в году. 

Вопреки всем опасениям, этот день вы-
дался солнечным – погода не помешала 
магнитогорцам проводить в школы новоис-
печенных учеников. Парад первоклассников 
– это добрая городская традиция. В торже-
ственных мероприятиях в честь Дня знаний 
принимают участие не только школьники, 
но и педагоги, родители, представители го-
родских и областных властей. 

Такие почести первоклашкам, конечно, 
нравятся и помогают осознать всю важность 
наступившего момента. Ведь впереди их 
ждут большие перемены – знакомство с 
новыми друзьями и первым учителем, на 
смену игрушками придут тетради и учебни-
ки – начинается увлекательное путешествие 
в страну знаний.

«От первого шага на этом пути зависит 
многое» – так считает депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области, 
генеральный директор сети аптек «Клас-
сика» Лена Колесникова. Именно поэтому 
Лена Рафиковна тоже приняла участие в 
торжественных мероприятиях и поздрави-
ла каждого магнитогорского первокласс-
ника: они все без исключения получили 
подарки от депутата – торт с вафлями и 
шоколадом, который вечером за большим 
столом соберет все семью, отмечающую 
радостное событие, и, конечно, книги, ил-
люстрации в которых дети смогут раскра-
сить сами.

«Очень хочется, чтобы об этом дне у ны-
нешних первоклассников остались добрые 
и теплые воспоминания, – говорит Лена 
Колесникова. – Именно поэтому было при-
нято решение поздравить каждого из них. Я 
желаю всем магнитогорским первоклашкам, 
чтобы школа стала для них настоящим вто-
рым домом, чтобы на протяжении всех лет 
учебы рядом с ними были не только мудрые 
наставники, но и преданные друзья, готовые 
всегда протянуть руку помощи, а в дневниках 
и тетрадях стояла только одна отметка – «от-
лично». Учителям желаю профессионального 
роста, новых творческих открытий и самых 
послушных и прилежных учеников».

Этот поселок в окрестностях Маг-
нитки появился в 30-х годах про-
шлого века. Долгое время его 

жизнь была прочно связана с комби-
натом, а теперь, по сути, его жители 
предоставлены сами себе. Всего в Ново-
северном 285 домов, а это без малого 
тысяча человек. Ни магазина, ни дет-
ского сада, ни школы в поселке нет. В 
поликлинику или на почту ходят на 12-й 
участок – так называется близлежащий 
район. Варианта два: либо дорога через 

железнодорожные пути, либо через ав-
томагистраль. И то и другое одинаково 
небезопасно, никакими переходами они 
не оборудованы. Даже аварии со смер-
тельным исходом бывали!

Встреча жителей поселка и депутата 
Законодательного Собрания Лены Колес-
никовой проходит во дворе одного из 
домов – у местного КТОСа нет даже своей 
комнатушки! Жители сетуют: «частный 
сектор – частные проблемы, видимо, 
поэтому представителям властей мы не-

интересны». Но Лена Колесникова готова 
доказать обратное. Ведь маленькие про-
блемы: отсутствие освещения, дороги, 
которые после дождей превращаются в 
непреодолимые препятствия, необору-
дованный пешеходный переход – грозят 
превратиться в большие беды. В бли-
жайшее время она обещала встретиться 
с главой города и постараться помочь 
жителям общими усилиями. И поселок, 
несмотря на все свои проблемы, про-
должает жить. 

шаг в будущее

проблемы и радоСти поСелКа новоСеверного

лена КолеСниКова: «работа в оКруге – важнейшая 
чаСть депутатСКой деятельноСти»

ЛЕНиНСКий иЗБиРАтЕЛьНый ОКРУГ № 15
Число избирателей: 84 115
Состав избирательного округа: часть Ленинского района 
города Магнитогорска; часть Правобережного района города 
Магнитогорска.
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медицина, Спорт,  
газифиКация

12 сентября в приемной Президента 
России губернатор Михаил Юревич при-
нял пятерых южноуральцев, обратив-
шихся за помощью в решении своих про-
блем.

Первой на прием к главе ре-
гиона пришла жительница 
Сосновского района Елена 

Ваганова. Ее ребенок, страдающий ау-
тизмом, прошел уже несколько курсов 
реабилитации в самарском медицин-
ском центре, врачи отмечают положи-
тельную динамику в его состоянии. На 
продолжение лечения требуется около 
160 тысяч рублей. Пообщавшись с Еле-
ной, губернатор принял решение под-
держать семью и направить необходи-
мые средства.

Также с просьбой о помощи обра-
тился Александр Аболмасов из Маг-
нитогорска, ветеран боевых действий 
в Чечне, получивший в ходе войны 
ранение. Уже много лет он занимается 
настольным теннисом, причем достиг 
неплохих результатов: Александр ста-
новился призером чемпионата России, 
а на последних международных сорев-
нованиях во Франции стал вторым. Но 

для дальнейших занятий спортом ему необ-
ходима современная коляска, распоряжение 
о ее приобретении дал Михаил Юревич после 
разговора со спортсменом. Кроме того, по 
закону магнитогорцу полагается земельный 
участок под строительство дома, но те вари-
анты, которые предлагают местные власти, 
его не устраивают. «Нужно подобрать как 
минимум три участка, чтобы у человека был 
выбор. Если ни один из них его не устроит 
– значит, надо искать дальше», – сказал 
Юревич.

Спортивную тему продолжил тренер из 
Еткульского района Александр Багин. Долгое 
время он специализировался на кикбоксинге, 
теперь обучает почти 60 мальчиков и де-
вочек боксу. В прошлом году в спортшколе 
был обустроен новый спортзал, но сейчас не-
обходимо приобрести ринг для тренировок. 
«Мы обязательно поддержим эту инициати-
ву, школа получит ринг. Тем более что вос-
питанники показывают хорошие результаты, 
становятся призерами спартакиад учащихся 
области и округа», –  сообщил губернатор.

В ходе приема неожиданное продолжение 
получила ситуация вокруг Анненского за-
казника в Нагайбакском районе. Пенсионер 
Василий Тоймурзин приехал к губернатору с 
просьбой о дальнейшей газификации села Па-
риж, но упомянул в разговоре, что территория 
заказника – фактически запретная зона для 
нагайбакцев. Несмотря на то что ни один нор-
мативный акт не запрещает там выпас скота 
или выращивание травы сельхозназначения, 
по факту жителям запрещено даже собирать 
ягоды и грибы. В связи с этим Михаил Юревич 
дал поручение еще раз проработать ситуацию 
и окончательно решить вопрос со снятием 
статуса заказника с территории.

В заключение глава региона встретился с 
библиотекарем Надеждой Капитоновой. Она 
обратилась с просьбой об оказании содействия 

в переиздании «Литературного краеведения 
Челябинской области». Книга содержит ин-
формацию обо всех писателях, так или иначе 
связанных с Южным Уралом и прославивших 
нашу область. Глава региона положительно 
откликнулся на просьбу, но также посоветовал 
одновременно подготовить электронный ва-
риант справочника и разместить его на одном 
из областных порталов.

«чиСтая вода»  
приходит в ашу

Ашинские очистные сооружения МУП 
«АКХ» попали в федеральную программу 
«Чистая вода», и уже через пару лет они 
преобразятся до неузнаваемости. Это бу-
дет современный автоматизированный 
комплекс очистки стоков.

По словам начальника цеха Вячеслава 
Ефименко, реконструкция рассчитана 
на три года. Работы начались в ноябре 

прошлого года, подрядчиком является ООО 
«Альфастрой» города Челябинска. Основная 
задача на 2012 год – построить новые трубо-
проводы для воды, канализации, отопления, 
пробросить необходимые кабели. «Необходи-
мо строительство тех зданий и сооружений, 
которые нам нужны в первую очередь: ультра-
фиолетового обеззараживания, механической 
очистки и блок биологической очистки на 15 
тысяч кубических метров в сутки, надеемся 
увеличить эту цифру до 25 тысяч кубометров», 
– комментирует Вячеслав Ефименко. 

На сегодняшний день проложили практи-
чески все трубопроводы, идут к завершению 
работы по теплотрассе. Блок биологической 
очистки сделан наполовину, здание механи-
ческой очистки подведено под крышу. Бли-
жайшая задача строителей – запустить здание 
ультрафиолетового обеззараживания. К систе-

ме очистных сооружений будут присоединены 
поселок ЛХЗ и новые частные дома, количе-
ство которых ежегодно увеличивается. 

триСта Книг
В год 65-летия местной организации 

Всероссийского общества слепых в Цен-
тральной библиотеке Копейска открылся 
специализированный сектор.

Открытие сектора специализирован-
ного обслуживания людей с наруше-
ниями зрения «Светлый город»  стало 

действительно значительным событием. Пока 
сектор представляет собой уютный уголок в 
одном из залов Центральной библиотеки, где 
находится удобный стеллаж и мягкая мебель.

 Здесь представлено более 300 книг для 
детей и взрослых, среди них – плоскопечат-
ные крупношрифтовые, «говорящие» книги со 
встроенной аудиозаписью. Кроме того, фонд 
пополнился уникальными тактильными кни-
гами, которые создали участники конкурса 
«Зорко одно лишь сердце». Такие книги соз-
даются вручную с использованием различных 
материалов – ткани, кожи, лепных фигур. В 
основном их авторами стали библиотекари, 
но есть среди них и копейские пенсионеры, и 
даже один школьник – воспитанник детского 
дома.

Со своими поздравлениями выступил один 
из самых активных членов МО ВОС Тихон Лопа-
шов, который отметил, что раньше приходи-
лось ездить за книгами в Челябинск, а теперь 
такая необходимость отпала, и это большое 
достижение для Копейска.

 Продолжением праздника стало торже-
ственное собрание. Гостями на нем стали пред-
ставители Всероссийского общества слепых из 
Челябинска, Чебаркуля, Златоуста и других 
городов области. но
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На прошлой неделе Челябинскую об-
ласть посетил полномочный представи-
тель президента в УрфО игорь Холманских. 
В Магнитогорске он провел совещание о 
перспективах развития профобразования, 
испытал в действии обучающий тренажер 
и вместе с губернатором и депутатом ЗСО 
Виктором Рашниковым (фракция «Единая 
Россия») посетил Магнитогорский металлур-
гический комбинат.

Политехнический колледж Магнито-
горска стал первым учреждением в 
программе визита полпреда. Выбор 

на него пал неслучайно: как пояснили в пресс-
службе губернатора, это учреждение является 
одним из передовых в Челябинской области. 
Высокий гость в сопровождении главы регио-
на Михаила Юревича прошелся по учебным 
лабораториям, в одной из которых ему пред-
ложили позаниматься на обучающем трена-
жере. Затем началась самая информационно 
насыщенная часть встречи – совещание, по-
священное профтехобразованию. Выступая со 
вступительным словом, полпред подчеркнул, 
что развитие этого направления – одна из ак-
туальных задач, поставленных руководством 
страны для создания мощной и современной 
экономики. 

– Челябинскую область отличает создание 
новых подходов к системе обучения, в том чис-
ле путем формирования отраслевых производ-
ственных кластеров, – подчеркнул Игорь Рюри-
кович. – Также среди положительных моментов 
можно выделить поэтапное формирование об-
ластного заказа на подготовку кадров.

Впрочем, Южному Уралу есть к чему стре-
миться. Сегодня в УрФО начальное и среднее 
профобразование получают около 600 тысяч 
человек. И только одна десятая часть из них (66 
тысяч) – в индустриально развитой Челябин-
ской области. К тому же наш регион не минова-
ла характерная для большинства субъектов РФ 
проблема снижения качества образования. По 

этой причине в нашей стране после получения 
дипломов по специальности устраиваются ра-
ботать не больше половины выпускников. 

По области статистика лучше. Как сообщил 
Михаил Юревич, на Южном Урале 65 процентов 
выпускников сразу после окончания учебы идут 
работать по специальности. А с учетом ушедших 
в армию и женщин, вышедших в декрет, по-
казатель достигает 90 процентов. Однако поле 
для работы есть. По мнению Игоря Холманских, 
важную роль играет квалификация преподава-
тельского состава, а также его мотивация – не 
все педагоги, получая по 13 тысяч рублей (при 
средней по региону зарплате в 20 с лишним 
тысяч), откажутся от подработок и станут по 
полной выкладываться на лекциях. Впрочем, в 
том, что Южный Урал найдет решение, полпред 
не сомневается. 

Губернатор Михаил Юревич, в свою очередь, 
отметил, что в области реализуется региональная 
программа развития профобразования. С учетом 
федеральной поддержки ее финансирование в 
2011 – 2012 годах составит около 206 миллионов 
рублей. А до 2015 года на эти цели будет потрачено 
749 миллионов. Ведется работа по оптимизации 
численности учреждений такого типа, постоянно 
расширяется перечень специальностей, которым 
обучают в наших ссузах. К примеру, в этом году 
новые востребованные специальности ввели 30 

процентов учреждений. В завершение совещания 
глава региона и полпред сошлись во мнении, что 
для развития профтехобразования и повышения 
престижа рабочих профессий государство и биз-
нес должны объединить свои усилия. 

– Повышение качества профессионального 
обучения – государственная задача, и перекла-
дывать на кого-то ответственность за ее реше-
ние власть не вправе, – считает Игорь Холман-
ских. – Но предприятия заинтересованы в том, 
чтобы к ним приходили специалисты именно 

с теми знаниями и умениями, которые в дан-
ный момент нужны на производстве. Поэтому 
лучше обстоят дела там, где работает частно-
государственное партнерство. Так происходит на 
ЧТПЗ. Другие корпорации также могли бы взять 
на вооружение этот пример. 

Визит на ММК Игорь Холманских и губернатор 
Михаил Юревич начали с посещения доменного 
цеха. Затем гости познакомились с кислородно-
конвертерным производством и станом «5000». 
Сотрудники предприятия рассказывали об авто-
матизированных системах управления, работе 
оператора, особенностях выпускаемой стали. 

Председатель совета директоров ММК, депу-
тат ЗСО Виктор Рашников рассказал о развитии 
предприятия. И напомнил, что в 2012 году ком-
пания празднует юбилей. 

– В этом году мы отмечаем 80-летие пред-
приятия. За время существования компании 
удалось многое сделать. Сейчас нужно три же-
лезнодорожных состава, чтобы охватить терри-
торию комбината, – отметил Виктор Рашников. 

После знакомства с производством Игорь 
Холманских и Михаил Юревич провели совеща-
ние с руководителями ММК.

«бизнеС понимает, что ему нужны Кадры»
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Мы возвращаемся к 
теме Отечественной войны 
1812 года. Около двух тысяч 
южноуральских казаков, со-
бранных со всей губернии, 
в том числе и с территории 
нынешней Челябинской об-
ласти, защищали страну от 
французов. Что такое каза-
чья «лава» и правда ли, что  
у нас была своя кавалерист-
девица, – в материале.

-Всего в Отечественной 
войне 1812 года и за-
граничных походах про-

тив Наполеоновской армии приняло 
участие четыре полка Оренбургского 
казачьего войска, – рассказывает 
историк Владимир Кузнецов. – То, 
что порой некоторые исследователи 
насчитывают даже восемь полков, 
далеко от реальности.

Были задействованы уже суще-
ствующие первый и второй полки по 
600 казаков, сформированы пяти-
сотенный третий полк и тысячный 
атаманский. То есть всего в военных 
действиях приняли участие поряд-
ка 2000 человек, это десять процен-
тов от общего количества казаков. 
Остальные продолжали вести хозяй-
ство, охранять границы.

– Приходила разнарядка, сколько 
требуется казаков, – продолжает Вла-
димир Александрович. – Кто отправит-
ся в поход, решало начальство на ме-
стах, учитывалось и то, сколько мужчин 
в семье и как давно вернулся казак из 
прошлой операции, и другие мелочи. 
Конечно, были и злоупотребления, но 
самоуправствовать тут было сложно: 
многие вопросы решались на сходах, 
а казаки – это не забитые помещика-
ми крестьяне, они свободно выражали 
свое мнение и недовольство.

Первый и второй полк, отлично 
зарекомендовавшие себя в битвах с 
теми же французами еще в 1807 году, 
практически всю войну охраняли гра-
ницы империи на реках Прут и Дунай. 
Сразиться с неприятелем им пришлось 
всего пару раз: они перекрывали врагу 
пути отступления осенью 1812 года. 
Полки распустили в 1817 – 1819 годах, 
и только тогда казаков отпустили по 
домам, к женам и детям.

Третий и атаманский полки в на-
чальном периоде войны не участвова-
ли, так как их сформировали только по-
сле манифеста государя Александра I о 
вторжении неприятеля. Первоначаль-
но по приказу военного губернатора 
Волконского в Оренбургском казачьем 
войске должно было появиться три 
новых пятисотенных полка, номерами 
с третьего по пятый. Комплектовали их 
казаками со всей губернии, в том числе 
из Челябинска и окрестных станиц. Но 
так как на фронт уходил сам войсковой 
атаман – полковник Василий Углицкий 
(Углецкий), было решено четвертый 
и пятый полки объединить и создать 
атаманский. Третий полк возглавил 
майор Яков Беляков, а атаманским 
полковым командиром стал майор 
Василий Авдеев, а шефом – Углицкий.

атаман дал имя поСелКу
Персона Василия Андреевича за-

служивает отдельного рассказа. Се-
мья Углицких была широко известна 
в военных кругах, так как подряд три 
ее представителя занимали пост на-
казного атамана Оренбургского каза-

чьего войска. Сами они происходили 
из старинного рода самарских городо-
вых казаков. Причем занимали высо-
кие посты не потому, что кто-то «по-
радел родному человечку», а потому, 
что действительно были достойны 
этой должности и начинали ратную 
службу с самых низких чинов.

Василий Андреевич, например, по-
ступил на службу в одиннадцать лет. 
Прекрасно знал всю Оренбургскую по-
граничную линию, много раз бывал в 
походах. Однако высокий статус отца 
все-таки поспособствовал его карье-
ре: в 12 лет он уже стал хорунжим «за 
отменную в службе расторопность» и 
далее быстро двигался по служебной 
лестнице. Однако самое настоящее 
боевое крещение Углицкий полу-
чил на Русско-прусско-французской 
войне 1806 – 1807 годов. Уже в чине 
полковника он проявил себя толко-
вым командиром, благодаря чему на 
южно-уральских казаков перестали 
смотреть как на обычных погранич-
ников: в них увидели боеспособную 
грамотную армию. В 1809 году скон-
чался его отец, Андрей Андреевич, и 
по высочайшему решению импера-
тора должность наказного атамана 

перешла Василию. Мирное время 
оказалось коротким, и уже через три 
года Василий Андреевич снова от-
правляется на войну в качестве пол-
кового шефа атаманского полка. Это 
ему принадлежит идея собрать полки 
из военных местных национально-
стей – башкир, мещеряков, тептя-
рей, и эти военные формирования, а 
их набралось около 30, отлично себя 
проявили. Умер Углицкий в 1822 году, 
дослужившись до генерал-майора. 
Не сохранилось ни портрета бравого 
казака, ни памятника. Но его фами-
лия увековечена в качестве названия 
поселка в Чесменском районе Челя-
бинской области.

Кстати, чем отличался полковой 
шеф от полкового командира? Шеф 
на тот период считался старшим на-
чальником в полку, отвечал как за 
строевую службу, так и военное хо-
зяйство. Если перенести на современ-
ную армию, то его назвали бы коман-
диром полка. Полковой командир, по 
сути, был его заместителем. Он был 
наделен большими полномочиями, 
но очень ограничен в инициативе.

дорога на париж
Третьему и атаманскому полкам, 

в отличие от двух других, пришлось 
в полной мере вкусить фронтовой 
жизни. Пути их осенью 1812 года 
разошлись, хотя первоначально они 
должны были дойти до столицы, где 
в случае подхода французов помочь 
корпусам графа Витгенштейна и мар-
киза Паулуччи. Атаманский полк до 
Санкт-Петербурга благополучно до-
брался и там перезимовал. Главным 
его сражением стало взятие Данцига 
(Гданьска) в составе блокадного кор-
пуса Александра Вюртембергского, 
которое продолжалось практически 
год. После того как крепость пала, 
казаки еще год оставались в ее гарни-
зоне. А полк Якова Белякова развер-
нули и оставили в Нижнем, где в это 
время формировалось ополчение. 

Наши казаки прошли через всю 
Украину, Польшу, Германию, а осенью 
1813 года их перевели в корпус зна-
менитого атамана Матвея Платова, 
который отличился тем, что взял в 
плен маршала неприятельской армии 
Мюрата (а если верить Лескову, то и 
тем, что попросил безвестного туль-
ского оружейника усовершенствовать 

зарубежную блоху). Лейпциг, Веймар, 
Франкфурт-на-Майне – наши казаки 
приняли участие в ключевых битвах 
зарубежных походов. Очень хорошо 
южноуральцы проявили себя в каче-
стве партизан в тылу врага: держали 
связь между группировками наших 
войск, захватывали курьеров неприя-
теля, нападали на небольшие отряды 
– в общем, вносили панику и сумятицу. 
С 1814 года земляки сторожили гра-
ницы Родины, домой они вернулись 
только через шесть лет. В зарубежных 
походах скончался командир полка 
Яков Беляков. Кстати, чаще военные в 
то время гибли не от ран, полученных 
в сражениях, а от болезней, вызван-
ных долгими тяжелыми переходами. 
Но даже заболевший, казак просил не 
оставлять его в госпитале, не разлучать 
с сослуживцами. Впрочем, дело здесь 
не столько в привязанности к земля-
кам, сколько в ужасной медицине того 
времени: окажешься в госпитале – и 
вынесут оттуда вперед ногами.

вмеСто гравюр – пушКи
Конечно, война затронула не толь-

ко служилых людей. Даже в таком 
глубоком тылу, как Южный Урал, 
работали на победу. Так, на Злато-
устовском заводе выплавляли пушки: 
в 1812 году их сделали 120 единиц, 
в 1813-м – уже 158. Каждое ору-
дие тщательно проверяла артилле-
рийская команда из 11 человек на 
испытательных стрельбах, только 
качественную пушку отправляли 
на фронт. Впрочем, увековечили на 
главной городской площади совре-
менного Златоуста не эти пушки, а их 
более поздних потомков, впервые в 
стране сделанных из стали.

Кусинцы тем временем делали ше-
сти- и двенадцатифунтовые ядра, гра-
наты. Саткинцы – дробь, шрапнель, 
брандскугели для полевой артилле-
рии. В итоге пятая часть всей военной 
продукции, использовавшейся рус-
скими на Отечественной войне, была 
изготовлена на наших заводах!

  s  Серия акварелей Георга-Эммануэля Опица  
«Казаки в Париже в 1814 году». 

Вместе с оренбургскими каза-
ками сражались и полки, собран-
ные из воинов «бобыльего пле-
мени», то есть кочевых народов, в 
том числе и башкир. В Европе тех 
прозвали «северными амурами», 
и вовсе не за любвеобильность. 
Вооруженные луком и стрелами, 
они стреляли без промаха, и горе 
тому, кто встанет у них на пути.

А между прочим, некоторые 
отчаянные башкирки отпра-
вились на войну вместе со 

своими мужьями, хотя это и было за-
прещено. Уфимский краевед XIX века 
Василий Зефиров записал рассказ 
одного старика по имени Джантюря 
в кочевье на реке Белой:

«Вот, например, другой раз, где 
я уже вовсе не чаял воротиться на 
свою сторону, но меня спасла жена. 
Не помню, при каком месте, нас, 
человек с пятьдесят, поставили на 

сторожевой пикет. Не знаю, как про-
глазели, только на заре наткнулись 
на нас человек с 20 французов, вот 
тех, что носят стальные доски на 
груди (вероятно, французские лат-
ники); мы вскочили на коней, пики 
приперли к седлам и с гиком броси-
лись на злодеев. Лошадь подо мной 
была бойкая, я навылет проколол 
одного и вынимал уже пику, как 

другой, собака, сильно хватил меня 
палашом, кольчуга не устояла, и я с 
разрубленным плечом повалился с 
лошади и обеспамятел. Когда я оч-
нулся, то увидел, что половина това-
рищей была перебита, а остальная 
связана, жены около меня не было, 
и я подумал, что ее уже нет на свете. 
Посадив на лошадей, нас повели 
в плен. Часа через полтора вдруг 
из-за леса вылетела целая сотня 
донских казаков и окружила нас со 
всех сторон. Французы, их осталось 
только 12 человек, струсили и по-
просили пардону. Жена моя была 
с донцами, и дело объяснилось: в 
первой схватке моя баба смекнула, 
что нашим не устоять, ускользнула 
с места сражения и дала знать глав-
ному отряду. Да, коли бы не она, 
то не пировать бы мне больше на 
своей родине. Славная баба, нечего 
сказать».

Так что и на нашей земле были 
свои кавалерист-девицы, не хуже На-
дежды Дуровой.

Благодарим за помощь в подготовке материала Госкомитет по делам архивов Челябинской области.  
В статье использованы научные работы историка В.А. Кузнецова.

война длиною воСемь лет
ПоЧему для каЗакоВ так растянулось сражение с наПолеоном?

«амуры» и их жены

Ольга СУКИНОВА
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поздние цветы
Наступает время поздних цветов, которые радуют са-

доводов своими красками и формами до самых морозов. 
Бесчисленные оттенки роз, яркие и нежные цветочки-
звездочки астр, теплая, по-настоящему осенняя палитра 
рудбекий, разноцветные шапки георгинов – все эти рас-
тения сейчас достигают высшей степени красоты. 

Не лишним будет вспомнить некоторые истории об 
этих цветках. Поможет в этом наш эксперт Ирина 
Махмудова. 

– Про царицу цветов трудно уже сказать, то ли колючий 
кустарник называли розой из-за цвета лепестков, то ли сам 
цветок дал название розовому цвету. За долгие годы селек-
ционеры вывели сотни изумительных по форме и оттенкам 
сортов. В Японии вывели розу, которая меняет свой цвет от 
освещения: днем она ярко-красная, вечером – белая. 

Хризантемы – настоящие цветы осени, которым не 
страшны первые заморозки. Их крупные и не очень головки 
вносят в опустевший сад краски до самого снега. В Японии 
и Китае существует легенда, что хризантема произошла от 
солнца. В Японии ее так и называют – цветок солнца, а золо-
тая хризантема изображена на государственном гербе этой 
страны. Поздней осенью в честь этого растения устраивают 
национальный праздник хризантемы. В этот день цветами 
украшают улицы и дома, сады и парки, устраивают вы-
ставки и конкурсы букетов. Каких хризантем там только нет! 
Золотисто-желтые, красные, малиновые, розовые, белые, 
сиреневые... С висячими лепестками, изогнутыми, игольча-
тыми, трубчатыми, махровыми... 

Другие любимые садоводами цветы – георгины, кото-
рые не переносят холода и цветут до первого заморозка. 
Они выходцы из теплых, тропических районов Америки и 
попали в нашу страну относительно недавно – всего каких-
то двести лет назад. Однако это не помешало нашим садово-
дам культивировать сотни сортов этого цветка! 

Есть своя легенда и у астры. По преданию, этот цветок 
вырос из пылинки от упавшей звезды. Греческое слово 
«астра» как раз и означает «звезда». Словно тонкие лучи, 
расходятся ее острые лепестки во все стороны. Из всего 
разнообразия сортов, которых насчитывают тысячи, любой 
садовод сможет выбрать то, что ему по душе. Астры го-
лубыми, фиолетовыми, розовыми, белыми, пурпурными, 
красными звездочками цветут до самого снегопада. 
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Многие овощные, плодово-
ягодные и декоративные культу-
ры можно сажать осенью. Под сне-
гом они благополучно переживут 
зиму, а с приходом теплых дней 
кустарники скорее пойдут в рост, 
а овощи порадуют более ранним 
урожаем по сравнению с посажен-
ными весной «коллегами». В сен-
тябре еще достаточно тепло, что-
бы высаженные растения успели 
укорениться и окрепнуть. 

Явные плюсы осеннего посева ово-
щей на даче – экономия времени 
весной и возможность получить 

урожай на две недели раньше. Минусы тоже 
известны: нельзя исключить прорастания и 
гибели всходов. Кроме того, увеличивается 
расход семян. Надо также учитывать, что 
для таких экспериментов пригодны только 
легкие и окультуренные почвы. Если земля 
глинистая, то она заплывет от дождей и 
паводка и погубит посев.

В нашей климатической зоне из овощей 
под зиму можно сажать морковь, чеснок, 
лук-чернушку, петрушку листовую, салаты 
листовые, кочанные и кресс-салаты, шпи-
нат, щавель, свеклу и укроп. В общем, не-
мало того, что может порадовать на даче 
весной свежей зеленью.

Землю для посадки овощей осенью 
надо заправить удобрениями, тщательно 
перекопать, разрыхлить, сделать бороздки 
и подготовить сухой перегной или торф 
для их засыпки. Желательно, чтобы после 
посева семян не наступило длительного по-
тепления, иначе всходы рискуют погибнуть 
от последующих заморозков. Оптимальная 
дневная температура воздуха для посадки 
на даче осенью – плюс 3 – 5 градусов, а 
ночью вообще желательны заморозки.

Места для подзимнего посева овощей 
выбираются с учетом, чтобы осенью и вес-
ной там не застаивалась вода, а зимой не 
сдувался бы снег. 

В день посадки на грядке делают-
ся неглубокие бороздки. Семян следует 
брать больше, чем обычно, процентов на 
25 – 30. Сверху семена присыпают торфо-
перегнойной смесью и укрывают лапником 
или соломой.

Для плодовых и декоративных кустарни-
ков и деревьев принцип прост: чем раньше 
растение просыпается весной, тем жела-
тельнее для него осенняя посадка. К при-
меру, смородина. Почки на ней набухают, 
когда еще снег лежит, а когда оттает и почва 
подсохнет так, чтобы можно было подгото-
вить яму и посадить растение, тогда уже у 
смородины листья вовсю начинают расти 
и пересадка происходит болезненно. Также 
все виды и сорта ивы лучше пересаживать 
осенью.

Какова специфика осенней посадки 
растений? Как мы уже неодно-
кратно писали, стоит быть вни-

мательным с выбором удобрений. Ни в 
коем случае нельзя добавлять в почву 
удобрения, содержащие азот, чтобы не 
вызвать активную волну роста новых по-
бегов, которые не успеют вызреть и не 
перезимуют, отняв при этом много сил 

у растения. При более поздней посадке, 
когда саженец уже находится в состоянии 
покоя, особое внимание нужно уделить 
более аккуратной засыпке корней землей, 
ведь оставшиеся воздушные полости мо-
гут вызвать подмерзание корней.

Основное преимущество осенней посад-
ки растений заключается в том, что в сезон 
цветных листьев у нас гораздо больше для 
этого времени, можно не спеша подумать 
и подобрать оптимальное место для ваше-
го питомца, более тщательно подготовить 
посадочную яму. Ведь сроки весенней по-
садки ограничены двумя неделями макси-
мум, причем в то же время надо столько 
всего еще успеть! Кроме того, выигрываем 
время – грамотно высаженное осенью рас-
тение раньше тронется в рост и подрастет 
в следующем сезоне больше своего соседа, 
посаженного весной.

Ну а минус заключается в том, что лю-
бая, даже самая безболезненная пересад-
ка – это стресс для растения, ему ведь не 
только нужно укорениться, но и привы-
кнуть к новой почве, освещению и т.д. В 
этом случае растение более подвержено 
воздействию отрицательных факторов и 
хуже зимует. Поэтому не стоит высаживать 
осенью те растения, морозостойкость ко-
торых в наших условиях, скажем так, под 
вопросом.

грядКи Сентября
ЧтО ПОСАДить ОСЕНьЮ, ЧтОБы СОБРАть РАННий УРОжАй?
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